

Revue de presse du 1er/03/2011

A quoi servent les titres de circulation ?

Cette enquête publiée par la Gazette des communes présente les titres de circulation vus par le bout de la lorgnette des fonctionnaires territoriaux et quelques usagers. Nous reviendrons sur ce sujet avec d'autres enquêtes auprès d'autres catégories de professionnels. (...) Par Olivier Berthelin, Gazette des communes du 7 février 2011

Accueil des roms : un grand débat jeudi prochain - Couëron

Environ cent cinquante familles roms vivent dans l'agglomération nantaise, dont certaines depuis neuf ans, dans des conditions difficiles. Certaines communes, comme Indre, leur ont permis de s'installer sur des terrains. Que se passe-t-il à Couëron pour ces populations ? Le débat sera ouvert jeudi 24 février, à partir de 20 h, salle de la Fraternité. (...) OUEST France mardi 22 février 2011

Auray. Une nouvelle aire d'accueil des gens du voyage

Les premières familles s'y sont installées hier. L'ouverture officielle de la nouvelle aire d'accueil des gens du voyage, ce matin, à Keropert, va enfin permettre la fermeture de La Terre-Rouge et TyCoat. (...) LE TELEGRAMME 23 février 2011

Briseuse de préjugés

Infirmière du groupement d'intérêt public " Accueil des gens du voyage en Ille-et-Vilaine ", Annie Egu combat les idées toutes faites.

"Même sans eau courante et sans électricité, les voyageurs font de gros efforts du côté de l'hygiène, ils trouvent toujours le moyen de se laver, même à l'eau froide s'il n'y a rien d'autre ", constate Annie Egu, qui prend plaisir à surprendre ses interlocuteurs en dénonçant les lieux communs sur le manque d'hygiène des gens du voyage. (...) Par Olivier Berthelin, Gazette des communes 14/02/2011

Dissimuler la pauvreté étrangère : entretien avec Olivier Legros

Olivier Legros est membre du réseau URBA-ROM, qui rassemble une centaine d'acteurs universitaires et associatifs travaillant sur les politiques en direction des groupes dits roms ou tsiganes. Il vient de publier, sur le site d'EspacesTemps.net, un article sur " Les pouvoirs publics et les grands "bidonvilles roms" au nord de Paris ", et, sur le site de Métropolitiques.eu, un autre sur les " Les "villages roms" ou la réinvention des cités de transit ". (...) RAISON PUBLIQUE PUBLIC samedi 12 février 2011, par Charles Girard, Olivier Legros

Fréjus-Saint-Raphaël

Les gens du voyage bloquent un giratoire

Tension Un convoi de caravanes a stoppé la circulation au rond-point des harkis afin d'obtenir un terrain, puis a illégalement occupé une entreprise privée. (...) NICE MATIN Samedi 19 février 2011

Gens du voyage : deux bulletins municipaux publient des textes ouvertement racistes

Cet article réalisé par un journaliste de l'équipe des Dépêches tsiganes dans le cadre d'une enquête sur l'instrumentalisation du thème des Gens du voyage dans la politique locale et d'un dossier Médias et Gens du voyage a été publié le 22 février dernier par la Gazette des Communes. (...) Par O. Berthelin. MISE EN LIGNE DEPECHE TSIGANE LE 27/02/2011

Grenoble

Un sursis accordé aux Roms

Social Le préfet rouvre le 19, rue Prosper-Mérimée jusqu'au 31 mars

On est certes loin d'une solution idéale mais cette journée du 24 février aura marqué, de l'aveu même des bénévoles, " une belle avancée ". Reçues hier après-midi par le préfet de l'Isère, Eric Le Douaron, les associations humanitaires, fédérées dans le collectif Alerte 38, ont obtenu l'ouverture, d'ici à lundi au plus tard, d'un lieu d'hébergement d'urgence pour les Roms du square Jean-Macé. (...) 20 MINUTES le 25.02.11

Janvier 44, des Tsiganes partent pour Auschwitz

Des documents inédits retracent l'histoire des déportations raciales commises dans le Nord Pas-de-Calais sous l'occupation. Un travail de recherche à l'initiative des amis de la fondation pour la mémoire de la déportation et du musée de la résistance de Bondues. (...) NORD ECLAIR le 13 février 2011 FLORENCE TRAULLÉ

L'évacuation des campements illicites se poursuivra, prévient l'Intérieur

PARIS - Le ministre de l'Intérieur Brice Hortefeux a prévenu vendredi que les campements illicites continueraient d'être évacués mais les associations affirment que les expulsions du territoire réalisées depuis l'été n'ont pas diminué le nombre de Roms installés en France. (...) AFP De Cécile AZZARO et Caroline TAIX (AFP) - 17/01/2011

La commune se dote d'une aire pour les gens du voyage - Liffré

" À la Cerberdière, les travaux d'aménagement sont en cours de finalisation. Cette aire d'accueil des gens du voyage accueillera huit familles ", indique Jean Jousseau, en charge du dossier à la communauté de la communauté de communes du Pays de Liffré. (...) OUEST France vendredi 18 février 2011

La note visant les Roms n'est pas limitée au 94

Le tableau invitant les policiers à recenser les interpellés " issus des pays de l'Est " concerne en réalité Paris et la petite couronne. (...) l'Humanité 24/02/2011

Le père Arthur n'avait pas (encore) tout dit !

En août, il rendait sa médaille du Mérite au ministre de l'Intérieur, souhaitant au passage au président de la République " une crise cardiaque ". Puis, se reprenant, un simple " électrochoc ". Sept mois après, comme on tourne sept fois la langue dans sa bouche, le père Arthur publie un livre : " Ma vérité sur l'exclusion ". Le curé des Roms n'avait pas tout dit... (...) LA VOIX DU NORD le 20.02.2011 - PAR CLAIRE LEFEBVRE

Le terrain pour les gens du voyage pose problème - Plomelin

Mardi 15 février, lors de la réunion de l'Agenda XXI, des personnes présentes, ont posé au maire la question du projet du terrain d'accueil de Kerbernez. (O.F. Dimanche des 30 janvier et 8 et 9 février 2011). (...) Ouest France jeudi 17 février 2011

Les 1 000 habitants du bidonville de Sarcelles vivent au jour le jour

En quelques mois, un camp de Roms à Sarcelles (Val-d'Oise), qui avait été évacué pour partie l'année dernière, s'est transformé en bidonville de la taille d'un grand village. Il est vraisemblablement l'un des plus importants en France. Aujourd'hui, entre 800 et 1000 personnes y vivent dans des baraques de fortune. (...) LE PARISIEN Marie Poussel | le 16.02.2011

Les élus du Porzay contre l'accueil des gens du voyage - Saint-Nic

Un ras-le-bol des élus locaux face à des contraintes de plus en plus lourdes et un sentiment que l'Etat se défait encore une fois... Sollicités pour définir le schéma d'accueil des gens du voyage, les maires de Saint-Nic, Plomodiern, Plonévez-Porzay et Ploéven ont joué la solidarité en adressant un courrier commun au préfet dans lequel " ils livrent leurs réflexions qui les

conduisent à ne pas proposer de terrain susceptible d'accueillir les gens du voyage ". (...) OUEST France Jeudi 24 février 2011

Les expulsions n'ont pas chassé les Roms de France

Le nombre de Roms dans le pays reste stable, moins de 15 000, en dépit de la politique d'expulsion du gouvernement. Mais leurs conditions de vie se sont dégradées. (...) LE PARISIEN Pascale Egré (avec nos éditions) | Publié le 16.02.2011

Les gens du voyage s'installent à Roquevignon

" Il faut nous comprendre. Si on est sur la défensive, c'est parce qu'à chaque fois qu'une personne vient nous voir... C'est pour nous demander de partir ! " Difficile d'instaurer le dialogue avec les gens du voyage qui se sont installés depuis quelques jours au plateau de Roquevignon. (...) NICE MATIN Publié le jeudi 17 février 2011

Les gens du voyage souhaitent des négociations, sinon...

Plus de quarante caravanes sur le terrain appartenant à Ikea, en bordure de RN7, et au pied du Domaine de Loup, il y a 15 jours. " Ils sont partis à cause de la boue ", lance Franck Aspinasse, ce Cagnois installé chemin des Salles, et délégué départemental du comité régional des Tziganes. (...) Nice-Matin, samedi 26 février 2011

Les Roms passent du gymnase au terrain vague

Pour rentrer, il faut se courber en deux et se faufiler par un trou dans la clôture en béton. Le nouveau campement des Roms d'Ivry-sur-Seine (Val-de-Marne) est coincé entre l'hôpital Charles Foix, la cité Gagarine et les rails du chemin de fer. Hébergés depuis une semaine dans un gymnase de la ville après l'incendie qui avait ravagé leur ancien camp faisant un mort le 6 février dernier, les 120 Roms ont investi dans la nuit de lundi à mardi ces anciens terrains horticoles. (...) 20 MINUTES le 16.02.11

Les seize familles Roms ont un répit de six mois - Orvault

Le camp est installé sur un terrain de Nantes Métropole, près du Croisy, sur la route de Vannes. L'expulsion, décidée par la justice fin décembre, a été suspendue début février. " Les Roms ont un répit de six mois, jusqu'à la fin de l'année scolaire. C'est reconductible, si leur présence n'est pas source de difficultés pour le voisinage ", indique François Boudet, le coordinateur du collectif. (...) OUEST France jeudi 24 février 2011

Marseille

Un centre d'urgence pour les Roms

Un centre d'hébergement d'urgence pour les familles Roms, le premier du genre à Marseille, pourrait ouvrir d'ici avril. (...) 20 MINUTES Créé le 22.02.11

Mazamet. Marc Montagné répond aux opposants

Aire des gens du voyage

La récente lettre ouverte au maire d'Aussillon, de l'association SOS Rougearié qui s'oppose à l'implantation de l'aire d'accueil des gens du voyage dans la zone d'activités de la Rougearié, a mis en colère le président du SIVU. (...) LA DEPECHE Publié le 21/02/2011 09:16 | G.L

Plainte après un article douteux sur les gens du voyage

La ville de Moigny-sur-Ecole a diffusé des photos de plaques d'immatriculation de gens du voyage dans le bulletin municipal de janvier à côté d'un billet accusateur. La Ligue des droits de l'Homme a porté plainte. L'opposition dénonce "des idées proches du FN". (...) Par Pauline Fréour - LE FIGARO 18/02/2011

Polémique autour d'une note de police sur les délinquants des "pays de l'Est"

Ce sont une note et un tableau, envoyés aux 17 commissariats du Val-de-Marne, qui ont déclenché un tollé. Leur émetteur, la direction territoriale de la sécurité de proximité du département, y demandait un rapport quotidien sur les actions de police contre des délinquants originaires des "pays de l'Est", révèle Le Parisien jeudi 17 février. Selon un gradé, anonyme, cité par le quotidien, "il ne fait aucun doute que ce sont les Roms qui sont visés". (...) LEMONDE.FR | 17.02.11

Sale temps pour les Gitans !

A l'instar des paquets de cigarettes d'une époque à la fois sympathique et désuète, les rapports entre la France et les Tziganes ont longtemps oscillé entre les Gauloises et les Gitanes. Au pays de Django Reinhardt et d'Achille Zavatta, les Gitanes étaient en quelque sorte "les soeurs un peu délurées" des Gauloises, explique le philosophe Jean-Luc Nancy dans la dernière livraison de la revue Lignes consacrée aux Roms. (...) LEMONDE | 26.02.11

Sur Facebook aussi, on n'aime pas les Roms

Sur Facebook, les Roms ne sont le plus souvent que de simples Tziganes. A savoir des moins que rien, surtout lorsque leur sort est évoqué par leurs concitoyens d'Europe de l'Est. On dirait même que sur ce réseau social plutôt ludique les dernières barrières tombent pour laisser libre cours aux propos racistes, injurieux et dégradants. (...) Blog le MONDE Alexandre Levy, journaliste basé à Sofia - 21 février 2011

Toulouse Dans l'affaire du tzigane agriculteur, le tribunal correctionnel demande un permis de construire

Le 22 février dernier, le tribunal correctionnel de Toulouse a repassé le problème d'un terrain familial en zone agricole aux services d'urbanismes et à la justice administrative. A l'issue de quatre ans de procédures diverses, Frédéric Liévy qui exploite un élevage de poules ne s'est toujours pas si il peut vivre sur sa propriété qui est aussi son lieu de travail. (...) DEPECHE TSIIGANE 27 FEVRIER 2011

UE: plans d'action en faveur des Roms

Des plans d'action en faveur des Roms au niveau européen devront être mis en place dans tous les pays de l'Union, a annoncé dimanche la commissaire européenne à la Justice Viviane Reding. Dans une interview à la chaîne TV5-Monde Mme Reding, qui a provoqué en septembre une polémique après avoir critiqué les expulsions de Roms par la France, a déclaré: "Tous les Etats membres devront avoir leur plan d'action pour les Roms. Chacun devra faire son devoir". (...) LE FIGARO - AFP 13/02/2011

Un atelier jeune contre les préjugés

Ils sont huit, ont entre 15 et 17 ans et s'appellent Widad, Soiya, Hajar, Niky, Pretty ou Tugba. Issus du quartier de l'Ousse des Bois et de la communauté des gens du voyage du camp Nobel, ils se réunissent cette semaine dans les locaux de Radio Pau d'Ousse (RPO) le temps d'un atelier censé " combattre les préjugés ". (...) Par S.VDD. - LA REPUBLIQUE Publié le 15 février 2011

Un Manouche online

Renardo Lorier, l'un des porte-parole de l'Union française des associations tziganes, n'ignore rien des difficultés du dialogue avec les collectivités. Il manie avec allégresse les outils du 21^e siècle.

En français, en dialecte lorrain et en langue romani, Renardo Lorier utilise les mots avec vigueur. Militant tzigane ayant fait ses premières armes de négociateur dans les années 70, il est aujourd'hui l'un des porte-parole de l'Union française des associations tziganes (Ufat). (...) Par Olivier Berthelin, Gazette des communes 20/12/2010

Une commune publie les plaques d'immatriculation de gens du voyage

EVERY - La commune de Moigny-sur-Ecole (Essonne) a publié dans son bulletin municipal de janvier, dont l'AFP a obtenu copie jeudi, les photographies de 40 plaques d'immatriculation des gens du voyage qui y ont occupé un terrain de sport en 2010. (...) (AFP) - 17/02/2011

Une mairie UMP "surveille" les gens du voyage

La mairie de Moigny-sur-Ecole a publié, dans son bulletin de janvier, les photographies des plaques d'immatriculations de gens du voyage qui se sont installées en juillet dernier sur un terrain de sport. La Ligue des Droits de l'homme a porté plainte vendredi. (...) Le JDD, 18 Février 2011

Une stratégie pour les Roms et les gens du voyage

L'égalité d'accès à l'emploi et l'éducation, la protection des droits fondamentaux, une meilleure utilisation des financements européens et la participation des femmes roms à l'élaboration des politiques figurent parmi les priorités des députés européens, en vue de la stratégie de l'Union pour l'intégration des Roms. (...) COURRIER DES MAIRES 18/02/2011

Vallauris: pourquoi l'aire des gens du voyage est fermée

Même si elle est toujours fermée, l'aire que se partagent Vallauris et Mougins est considérée par les représentants des gens du voyage comme une avancée significative dans le département où les équipements sont rares. (...) NICE MATIN Publié le mercredi 23 février 2011

Vers une aire de grand passage à Brens

Gens du voyage

Les aires de grand passage permettent l'accueil temporaire (quelques jours) des caravanes lors des grands déplacements, notamment en période estivale. La commune de Brens a rendez-vous à la préfecture le 3 mars. Il sera question d'un projet d'installation d'une aire de grand passage sur un terrain de l'Etat.(...) LA DEPECHE Publié le 15/02/2011 08:06 | Patrick Guerrier